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 Ata nº.101/2024 

Aos quinze dias do mês de fevereiro de 2024 as 15:00 horas reuniram na sede da Câmara de Dilermando de 

Aguiar os membros do Comite de Investimentos do RPPS presente Laudir Arnildo Lobler, Carmem Augustim, 

Jenifer Costa, Jecelaine Lobler e Luciano Saidelles Rossi para deliberarem sobre a seguinte pauta: 1. Analise 

dos cenários econômicos e rentabilidade das aplicações para 2024; 2. Cálculo atuarial; 3. Diversificação das 

aplicações; 4. Elaboração e publicação de relatórios mensais pelo Comitê e Conselho; 5. Tramitação da 

reestruturação da Lei do Comitê; 6. Adequação da lei orgânica / e Lei do Conselho nº. 877/2020; 7. Certificação 

dos novos membros do Conselho; 8. Adesão ou não ao Pró gestão – Relatório de Governança março 2024; 9.  

Regime Complementar de Previdência – descontos? 10. Censo Previdenciário; 11. Regimento Interno do 

Conselho; 12. Assuntos gerais.  Com relação aos itens “1” podemos dizer que as expectativas são boas para o 

seguimento de renda fixa de longo prazo, ate 5 anos como os IMA-B, pois o IMA-B 5 é um índice de renda fixa 

composto por títulos públicos federais indexados à inflação medida pelo IPCA com vencimento até cinco anos. 

Vale ressaltar que é um índice calculado pela Associação Brasileira das Entidades dos Mercados Financeiro e 

de Capitais (ANBIMA), recomendamos a exposição a ele via ETF. Os ETFs de Renda Fixa são uma ótima 

opção para quem deseja investir no mercado de renda fixa de forma diversificada e com baixo custo. Eles 

oferecem uma série de vantagens em relação aos outros tipos de investimentos, como: Baixas taxas de 

administração: Os ETFs de Renda Fixa geralmente têm taxas de administração muito baixas, o que pode 

economizar e melhorar o retorno para os investidores ao longo do tempo; Liquidez: Os ETFs de Renda Fixa 

são negociados na bolsa de valores, o que os torna muito líquidos (market maker*) e fáceis de comprar e 

vender. Transparência: Os ETFs de Renda Fixa são obrigados a divulgar suas informações financeiras 

publicamente, o que ajuda os investidores a tomar decisões informadas sobre seus investimentos. Além disso, 

a alocação em ativos indexados ao CDI segue tendo relevância para um portfólio equilibrado, pois projetando 

um CDI médio de 10% para 2024 com uma inflação de 4% (juro real ex-ante), é possível ter um juro real de 6% 

com baixo risco, que segue atrativo. Apesar de os especialistas concordarem que a renda fixa deve seguir 

atrativa em 2024 mesmo com juros em queda, isso não significa que a estratégia do investidor deva permanecer 

a mesma diante do novo cenário. Por outro lado, títulos pós-fixados, por exemplo, tendem a render menos 

quando os juros estão em queda. Um exemplo é o Tesouro Selic, que remunera o investidor pela taxa básica 

de juros ao final do prazo. A rentabilidade, então, fica sujeita às mudanças na política monetária, diferente do 

que acontece com papéis pré-fixados, em que a remuneração já é conhecida no momento da compra. também 

existe a possibilidade de ganhar na marcação a mercado (venda antes do vencimento), caso a trajetória de 

queda dos juros seja maior que a já precificada no momento da compra”. Com relação ao atingimento da meta 

atuarial, o senhor Laudir respondeu que, de acordo com a IDAF / Referencia e DAIR o RPPS no mês de janeiro 

obteve uma rentabilidade positiva de 0,84%. Comparando com a meta/objetivo para o período de 0,83% 

notamos que o desempenho foi POSITIVO, e pouco ACIMA da meta, pois atingimos o percentual objetivo do 

mês, ficando em 101,34%. Quanto ao fluxo de caixa, o senhor Laudir informa que hoje há um bom suporte para 

suprir as obrigações do mês em curso, tendo em vista que temos em conta, o valor de R$ 25.103.775,09 (vinte 
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 e cinco milhões, cento e três mil, setecentos e setenta reais com nove centavos) e que tivemos um rendimento 

positivo no mês de 209.772,06 (duzentos e nove mil, setecentos e setenta e dois reais com seis centavos) o 

que equivale a uma rentabilidade positiva de 0,84%. Com relação ao item “2” foi informado que a lei já foi 

aprovada e que assim que for sancionada deverá ser enviado ao GESCON. Com relação ao item “3” feita as 

avaliações necessarias quanto aos rendimentos optou-se pela continuidade das aplicações junto ao banco do 

Brasil, Caixa e Banrisul, porem com algumas sugestões de que devemos diversificar para outros bancos e/ou 

fundos. Com relação ao item “4” foi colocado que o comite continuara expedindo relatorios mensais e que o 

conselho deverá fazer o seu relatorio de governança de forma trimestral conforme determina a Portaria 

1.467/2022. Com relação aos itens “5” e “6”  mais uma vez será feita a tentativa de que o poder executivo envie 

o projeto de reestruturação da lei do comite e que altere a lei organica no que for preciso para atendimento da 

Emenda Constitucional nº. 103/2019. Com relação ao item “7” o conselho informa que a servidora Fabiane 

ainda não se manifestou se fez ou não a prova de certificação para a qual teve as despesas pagas e que na 

proxima reunião do conselho será questionada a situação. Além disso, foi colocado que a futura conselheira 

Cristiane fez o curso e já tem o pagamento da prova efetivado. Com relação ao item “8” foi dugerido que seja 

feita a adesão ao pro gestão, pois depois de aderir teremos o prazo de ate dois anos para obter a certificação 

no nivel I. Com relação ao regime complementar foi colocado pelo conselho que estamos aguardando a 

assinatura do prefeito no termo de adesão para que possa ser dada inicio aos orientações aos servidores 

ingressantes com vencimento acima do teto e aos antigos que tenham interesse em aderir. Com relação ao 

censo previdencia que será realziado no inicio do mês de março, foi colocado pelo conselho que esta sendo 

dada orientações de como proceder e disponibilizado o numero de contato da empresa que ira realiar referido 

censo. Nada mais havendo a tratar, eu Luciano Saidelles Rossi, lavrei a presente ata que, depois de lida e 

aprovada, será assinada por mim e pelos demais presentes a essa reunião. 

 


